Ad hoc-Mitteilung gemäss Art. 53 KR

SCHWEIZERISCHE NATIONALBANK
BANQUE NATIONALE SUISSE
BANCA NAZIONALE SVIZZERA
BANCA NAZIUNALA SVIZRA
SWISS NATIONAL BANK

Kommunikation

Postfach, CH-8022 Zürich Telefon +41 58 631 00 00 communications@snb.ch

Zürich, 13. März 2023

Andréa M. Maechler verlässt die Nationalbank Mitte 2023

Dr. Andréa M. Maechler, Mitglied des Direktoriums, verlässt die Nationalbank per Ende Juni 2023. Sie übernimmt per Anfang September 2023 die Funktion des Deputy General Manager bei der Bank für Internationalen Zahlungsausgleich in Basel.

Bankrat und Direktorium gratulieren Andréa M. Maechler zu ihrer Ernennung und wünschen ihr für ihre künftige, verantwortungsvolle Aufgabe in dieser wichtigen internationalen Organisation alles Gute und viel Erfolg.

Andréa M. Maechler, Jahrgang 1969, gehört dem Direktorium seit Juli 2015 an. Sie leitet seitdem das III. Departement der Nationalbank (Geldmarkt und Devisenhandel, Asset Management, Operatives Bankgeschäft und Informatik).

Die Tätigkeit von Andréa M. Maechler bei der Nationalbank stand lange im Zeichen einer tiefen Inflation und eines hoch bewerteten Frankens. Die vergangenen zwei Jahre waren hingegen geprägt durch einen Anstieg der Teuerung als Folge der Corona-Pandemie sowie des Kriegs in der Ukraine.

Als Vorsteherin des III. Departements ist Andréa M. Maechler insbesondere mit der operativen Umsetzung der Geldpolitik der Nationalbank betraut. Nach einer langen Phase mit dem Negativzins und bedarfsorientierten Devisenmarktinterventionen stellte sie sicher, dass die Umsetzung der Geldpolitik auch in einem Umfeld von positiven Zinsen effizient funktioniert. Andréa M. Maechler vertritt die Nationalbank zudem in verschiedenen internationalen Gremien und ist Vorsitzende des Global Foreign Exchange Committee (GFXC).

In den Bereichen Operatives Bankgeschäft und Informatik förderte Andréa M. Maechler Projekte, die auf die Stärkung der Sicherheit gegen Cyberangriffe sowie der Resilienz der Schweizer Finanzmarktinfrastrukturen zielten. Sie verantwortete insbesondere die Lancierung und Inbetriebnahme des Kommunikationsnetzwerks Secure Swiss Finance Network (SSFN),

Ad hoc-Mitteilung gemäss Art. 53 KR

das in Zusammenarbeit mit Dritten entwickelt wurde und auf der SCION-Technologie der ETH Zürich basiert.

Andréa M. Maechler hat auch wesentlich zur Weiterentwicklung eines effizienten, sicheren und zukunftsfähigen bargeldlosen Zahlungsverkehrs beigetragen. So schaffte die Nationalbank die Rahmenbedingungen, damit in Zukunft Zahlungen in Echtzeit und rund um die Uhr abgewickelt werden können. Andréa M. Maechler beteiligte sich zudem massgebend an den innovativen Experimenten der SNB mit digitalem Zentralbankgeld, die im Rahmen des BIS Innovation Hub durchgeführt werden.

Bankrat und Direktorium danken Andréa M. Maechler bereits heute für ihr grosses Engagement im Interesse einer stabilitätsorientierten Geld- und Währungspolitik und für ihre hervorragenden Dienste für die Nationalbank.